



ROTARY
BRINGS
HOPE

ロータリーは
希望を
もたらす



会長 山口篤之助 幹事 松田士郎 クラブ奉仕 市川輝雄 職業奉仕 庄司嘉男 社会奉仕 布施隆夫 国際奉仕 中江 亮 青少年奉仕 塚原初男

出席報告：会員 78 名 出席 55 名 出席率 87.30 % 前回出席率 82.54 % 修正出席 56 名 確定出席率 88.89 %

ゲストスピーチ

“日本社会”を教えるために

イエール大学助教授 ケーリ・ウィリアム 氏



私も約11年前1度、R.C
に家内と一緒に御招待いた
だいた事があります。

私の父もニューヨークの
北方のユチカ市のR.Cに入
っており、父よりR.Cの社
会奉仕の事業や日米交流の
事業等についてよく聞いて

おります。

10年前、庄内に留学出来、色々な方々のお世話に
なりながら2年間滞在する事が出来ました。その後
時々庄内に来ており、今回で5～6回になった。多
勢の方々にお世話になりながら、色々な事を研究す
る事が出来ました。

私は、米国で一般的な“日本社会入門”の授業を
しております。学生は、ほとんど日本の事を知って
おりません。最近、マスコミの情報等により日本は
勤勉だ、働き過ぎだとか、横のつながりが無い縦型
社会だ、集団主義で一体感だけ強い、農業を甘やか
す農業政策を取っている等と、少しずつイメージや
知識を持って授業を受けています。

それで今私は、日本社会入門の講義に於て、私な
りに理解した限りで、歴史、宗教、社会構造等を混
ぜて授業しております。学生達に日本について正し
い知識を得させる為に自分なりに努力しております。
今回も、地方のことをよく理解して、自分の研究を
進める為にも、もう少し授業が良く出来る為にも庄
内に来ました。

私は以前、庄内の歴史について研究しておしま
したが、現在は地方の日常生活の様式等について研究
しており、将来それらを集約して“本”にしたいと
思っております。

日本の日常生活について、外人がどう受け取って
いるか紹介してみます。

家庭・学校・職場の組織を見てみると、人間関係
に矛盾が感じられます。一つは、日本は世界一の学
歴社会だと言われておりますが、教育制度について
も、親の望み、悩みが混在しているようだ。

米国人である私にとって、日本の“参勤交代”に
非常に興味を持っている。当時の幕府は、中央と地
方の関係を上手につくった。今は、“終身雇用”が
社会の一本の柱となっており、教育というものが重
視されてきている。

日本の教育制度について国内では色々批判されて
いる。しかし国際的にはこの制度を高く評価されて
いる。私はそれほど極端に判断したくない。ただ、
その教育制度が地方にもたらす影響力に興味を持っ
ております。教育を受けた優秀な人は皆、地方か
ら中央に出ていってしまう。私は本当に矛盾を感じ
る。

二つ目は、朝日村の雪おろしツアーを見て不思議
に思えた。何故、都会人がお金を使ってまでも地方
の、しかも他人の家の雪をおろすのか…。そこに、
地方生活の中にも矛盾を感じました。一方では生活
が近代的に合理化しており、又、一方では故郷の再
発見をしている。高度成長の中で、昔の事、伝統的

庄内空港の建設を推進しましょう

な事が見直しされてきた。地方の人達は伝統を守りながら、将来に向けて生活様式の近代化をはかっている。矛盾に思えるような事でも、それがうまく調整とれば、地方の発展に寄与出来るように思える。その意味では、R.Cの事業に於ても、優秀な人々が地方から離れないように、文化とか経済基盤を作っ

てゆく上で、重要な役割があるように思える。

私は日本はあれだ、米国はそれだというような単純な日米対比は好きでない。地方に住んで、毎日の問題点を外人なりに理解し、地方人の価値感、何を望むかを学び、米国人に対し正確に“一般的な日本社会”を教えてゆきたいと思っております。

会長報告

山口篤之助 君

- 県立鶴岡西高等学校 I.A.Cより20周年記念式典の成功を喜んでお礼の手紙が参ってます。
- 本日午後4時より第4回クラブ協議会を昭和町住よしで行います。時間厳守でご出席をお願いします。登録料は3,000円です。
議題は、
 - ① 前半の活動と後半の活動の調整について
 - ② 出席率向上について
- 此の度ポール・ハリス・フェローになられました小松広穂さんへ、メダルと額が参ってますのでお渡し致します。ご本人は勿論、クラブでも大変名誉な事であります。
- 次週3月3日は第9回定例理事会を午前11時30分より行います。理事・役員の方のご出席をお願いします。

幹事報告

松田士郎 君

- 大江R.C創立20周年記念式典のご案内
と き 昭和62年4月19日(日) 午後2時
と ころ 大江町立左沢小学校
登録料 10,000円
- 鶴岡市社会福祉協議会会長斎藤第六氏より、映画「痴呆性老人の世界」上映会に伴う入場整理券の希望調査について
と き 3月15日(日) 午後2時～3時24分
と ころ 鶴岡市中央公民館市民ホール
入場無料
- 会報到着のお知らせ
苗栗R.C(第346地区)
- ライラ研修会のポスター到着
- 今日お配り致しましたロータリー談議の中で、74

頁に当クラブの張先生の記事が載っております。

スマイル

- 小松広穂君 孫娘が大学に合格出来、又、此度ポール・ハリス・フェローの表彰を受けましたので。
- 石黒慶之助君 此度の訪台で楽しい旅が出来、続盟式では記念講演が出来た事と、孫娘が大学に合格出来ましたので。
- 佐藤忠君 此度の訪台で楽しい旅が出来、又ゴルフも優勝出来たので。
- 山口篤之助君 続盟式を無事終えたことと、楽しい旅が出来ましたので。
- 吉野勲君 此度の訪台で楽しい旅が出来て。
- 中江亮君 此度の訪台で楽しい旅が出来て。
- 鈴木弥一郎君 此度の訪台で楽しい旅が出来て。
- 阿部与十郎君 此度の訪台で10年振りに弟の友人と逢え、楽しい旅が出来て。
- 松田士郎君 全員無事帰国出来、又“ツバメの巣”のスープを初めて食して。
- 庄司嘉男君 此度の訪台で楽しい旅が出来て。
- 市川輝雄君 続盟式の時、当鶴岡R.Cの30周年記念の事を宣伝して来ました。効果が出るように。
- 藤川享胤君 此度訪台する時、斎藤さんより素晴らしい名刺を作ってもらって。
- 富田孝一君 此度の訪台で当社を御利用していただいて。

ビジター

- 鶴岡西R.C 鈴木次良君・鈴木昭吾君
三浦正志君・菅原幸雄君